

Zeitschrift: Volksschulblatt
Herausgeber: J.J. Vogt
Band: 7 (1860)
Heft: 40

Artikel: Aargau
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-254749>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

wieder eröffnet. Gegenüber einer vor einiger Zeit in einer auswärtigen Zeitung enthaltenen Bemerkung theilen wir mit, daß die Kantonsschule im verflossenen Schuljahr von 162 Schülern besucht war. Seit einer Reihe von Jahren erfreute sich die Anstalt nie einer solchen regen Theilnahme, und der jährlich wachsende Besuch beweist uns das Zutrauen, das dieselbe bei den Eltern sich erworben hat. Strenge Disziplin, wissenschaftlicher Geist und Anhalten zur Arbeit sind die Hauptfordernisse für das Gedeihen einer Erziehungsanstalt.

Aargau. Die Erziehungsdirektion hatte die diesjährige Maturitätsprüfung der Abiturienten der Gewerbschule, welche in's eidgenössische Polytechnikum eintreten wollen, vom 25. Sept. bis und mit 1. Okt. angeordnet. Dieselbe fand, wie die übrigen Maturitätsprüfungen, auf dem Regierungsgebäude in Aarau statt. Für die mündliche und öffentliche Prüfung war der 1. Okt. bestimmt. Es hatten sich vier Kandidaten zu derselben angemeldet.

— Nach dem „Zofinger Volksblatt“ soll auf den 10. Okt. zur Stiftung eines aargauischen Lehrervereines eine Versammlung aller angestellten Lehrer des Kantons nach Brugg einberufen werden. Es wird gewünscht, daß nicht nur die Lehrer der Gemeinde, sondern auch diejenigen der Bezirksschulen und der Kantonsschule recht zahlreich dabei erscheinen möchten.

Auch der Entwurf des neuen Schulgesetzes will zur Förderung der wissenschaftlichen Thätigkeit und einer übereinstimmenden Wirksamkeit, so wie auch, so oft es die Erziehungsdirektion für wünschbar erachtet, zu gutächtlicher Vorbereitung gemeinsamer Angelegenheiten der Schulen Kantonalkonferenzen einführen. Ihre nähere Organisation würde vom Regierungsrathe bestimmt, und die Erziehungsdirektion hätte denselben von Zeit zu Zeit pädagogische Preisaufgaben zu stellen. Das Gesetz hat dabei natürlich nur den wissenschaftlichen und praktischen Berufszweck des Lehrstandes im Auge, wie solches auch bei den Kantonalkonferenzen in Baselland, Luzern u. s. w. der Fall ist. Die weitere amtsbrüderliche und freundschaftliche Verbindung der gesammten Lehrerschaft des Kantons in einem allgemeinen Lehrerverein muß selbstverständlich mehr dem gemüthlichen Bedürfniß und dem freien Willen des Einzelnen anheimgestellt bleiben. Es kann das nicht Sache des Gesetzgebers sein.

Luzern. Rettungsanstalt Sonnenberg. Das Komite der Anabenrettungsanstalt Sonnenberg bei Luzern (Präsident Hr. Fr. Brunner, Banquier in Solothurn) hat soeben seinen ersten Jahresbericht über den Gang der Anstalt veröffentlicht. Dem sehr einläßlichen und interessanten Referat ist zu entnehmen, daß die Anstalt hübsch gedeiht. Es befanden sich in derselben